
В продолжение темы

 Время платить 
по счетам 

За что уволен началь-

ник областного Управле-

ния по лицензированию 

Стр. 2

 Отечество  
кинуло своих  

защитников...  
на произвол судьбы?
Уволенные военнослужа-

щие остаются без жилья  

и без работы

Стр. 5

«Оцени работу 
губернатора.  

Дай наказ власти»
Акцию под таким названием 

проводит региональное отде-
ление партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в преддверии отчета 
губернатора Дмитрия Дмитриен-
ко перед депутатами областной 
думы о работе регионального 
правительства. 

Уважаемые земляки!
Ваши оценки и наказы вы може-

те передать любым удобным для вас 
способом. Писем мы ждем по адресу: 
183038, г. Мурманск, пр. Ленина, 71, 
РОПП СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. 
Электронные сообщения направ-
ляйте по адресу: region51-08@mail.ru 

Наши телефоны: (8-8152) 45-72-18,  
(8-8152) 45-36-63. Вы также можете 
передать ваши ответы для акции  в 
местные отделения партии в своих го-
родах и поселках.

Ваши наказы будут оформлены де-
путатским запросом и направлены в 
правительство области. Кроме того, 
депутаты фракции «Справедливая 
Россия» в областной думе используют 
полученную от вас информацию при 
подготовке к обсуждению отчета гу-
бернатора.
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Работать для людей, бороться за справедливость!
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АКЦИЯ

 Ударим  
менеджментом  

по бездорожью! 
О ситуации в дорожной 

отрасли региона

Стр. 6-7

Свет и праздник 
– слова, чаще 
всего звучавшие 
в конце марта в 
поселке Корзуново 
Мурманской области. 
Это географическое 
название вряд ли 
известно большинству 
населения России и, 
скорее всего, вряд 
ли стало  известным, 
если бы не один 
исторический факт. С 
1957 по 1960 годы здесь 
служил после окончания 
летного училища 
первый космонавт 
планеты Юрий Гагарин. 
Отсюда он отправился в 
отряд космонавтов. 

Авиаполка в Корзуново, 
которое до 1962 года называ-
лось гарнизон Луостари-Новое,  
давно уже нет. Но есть дом-му-
зей имени Гагарина, которому 
нынешней осенью исполнится 
20 лет. Инициатива его созда-
ния принадлежала начальни-
ку политотдела Отдельного 
транспортного авиационного 
полка подполковнику Сергею 
Михайловичу Семенову. Это 
он обратился в 1987 году к ко-
мандованию Воздушных сил 
Северного флота с предло-
жением организовать музей в 
гарнизоне, где проходил служ-
бу первый космонавт Земли. 
Идея была поддержана. 

В преддверии  50-летия пер-
вого полета человека в космос 
музей обрел новую жизнь, и 29 
марта лидер партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ  в Мурманской 
области Александр Макаревич 
и глава муниципального образо-
вания Печенгский район Ирина 
Неверова перерезали ленточку 
перед аккуратным отремонти-
рованным  домиком, в двух ком-

натах которого разместились 
экспонаты поистине уникально-
го музея. Событие предварили 
группа «Перевал», верный друг 
мурманских справедливорос-
сов,  и известнейшая песня «Он 
сказал: «Поехали!»...

 В таких  компактных «ком-
муналках» жили летчики,  на 
семью - одна комната. Здесь 
прошли первые годы жизни 
старшей дочери Юрия Алексе-
евича и Валентины Ивановны 
- Елены. И в этом поселке до 
сих пор живут люди, которые 
помнят Гагарина. Это работни-
цы летной столовой, учителя 
школы, подразделением кото-
рой в 2003 году стал дом-му-
зей. Собственно, ее коллектив 
и ученики и являются храните-
лями и собирателями памяти 
о первом космонавте Земли. 
Ищут экспонаты, воспомина-
ния, ведут переписку с людьми, 
знавшими Юрия Алексеевича. 
Но вот на ремонт здания, пос-

тепенно приходившего в упа-
док, денег не было. «Нельзя 
считать себя патриотами, ког-
да над головой течет крыша», 
- говорит завуч корзуновской 
школы Марина Попова, 8 лет 
назад подхватившая эстафету 
кураторства над музеем. 

Счастливая судьба свела 
хранителей музея с депутатами 
фракции «Справедливая Рос-
сия» Мурманской областной 
думы. Увидев, в каком состо-
янии находился музей 4 года 
назад, ее лидер Александр 
Макаревич загорелся  идеей 
привести его в достойный вид. 
Из искры возгорелось пламя, 
и патронат над проектом взял 
лидер  партии, председатель 
Совета Федерации Сергей Ми-
ронов. Представитель прави-
тельства Мурманской области 
в  Верхней палате Федераль-
ного Собрания Андрей Гурьев 

также посчитал идею достой-
ной,  и результаты совместных 
усилий в юбилейный год кос-
монавтики теперь могут уви-
деть все желающие. Первыми 
экскурсантами  29 марта стали 
воспитанники детского дома из 
города Кировска, проделавшие 
долгий путь (порядка 350 км в 
одну сторону) и не пожалевшие 
об этом. Они были участника-
ми церемонии открытия музея 
после ремонтно-восстанови-
тельных работ, внимательными 
слушателями и зрителями.  С 
удивлением  стояли перед вит-
риной, где собраны реальные 
предметы, сопровождавшие 
российских космонавтов     в 
их орбитальных полетах, с ин-
тересом разглядывали марки 
на тему космоса, старейшей из 
которых 56 лет. 

(Окончание на 2-й стр.)

Новая жизнь 
уникального музея

Александр Макаревич и Ирина Неверова перере-
зают красную ленточку - музей открыт.

Марина Попова ведет экскурсию для 
ребят из Кировска.

Слева направо: депутаты областной думы от СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ Ирина Столыга, Александр Мака-
ревич, Юрий Паюсов, Наталья Лещинская.
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Коллекцию, собранную от-
цом, подарила музею депутат 
Мурманской областной думы, 
член фракции «Справедливая 
Россия» Наталья Лещинская.

К 13 часам, когда началась 
официальная церемония, у 

дома-музея собралось около 
100 человек. Понятно, что, 
если бы речь шла о большом 
городе, цифра показалась  ми-
зерной.  Но событие происхо-
дило в поселке, где всего 2 за-
селенных дома, один магазин, 

замечательная ухоженная  
школа для детей военнослу-
жащих соседних войсковых 
частей и останки бывших жи-
лых домов. К музею пришли 
жители Корзуново, коллектив 
школы, приехали депутаты 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
из Мурманска, городов и по-
селков района. Говорили об  
ощущении света и праздника, 

о позитиве, которого так не 
хватает всем нам в нынешней 
жизни. И вряд ли осознавали, 
что причастны к событию сов-
сем не  местного масштаба. 
Одно дело - музей космонав-
тики в столице, другое, воз-
можно, более ценное - домик 
в мало кому известном  посел-
ке на Кольском полуострове, в 
небе которого нарабатывал 
летные навыки первый космо-
навт Земли. Поистине народ-
ный музей. 

Кстати, для того, чтобы в 
музей приезжали гости и мож-
но было достойно их прини-
мать, надо решить еще две 
задачи, о которых сказал на 
открытии Александр Макаре-
вич: отремонтировать участок 
муниципальной поселковой 
дороги, ведущий к музею, и 
окончательно определить ста-
тус дома-музея. Развиваться и 
стать объектом  национальной 
гордости (каким и должен яв-
ляться) он может только в со-
ставе образовательного комп-
лекса Печенгского района.

- Теперь музей благодаря 
стараниям многих людей об-
рел второе дыхание, - говорит 
Александр Макаревич. - И 
стал достойным памяти вели-
кого гражданина нашего Оте-
чества, каким был и навсегда 
останется Юрий Гагарин. 

Региональное отделение 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ выражает искреннюю 

признательность за помощь 
и понимание коллективу учи-
телей и учащихся школы № 7 
поселка Корзуново, Мурман-
скому филиалу Военно-мемо-
риальной компании и лично 
директору Александру Бели-
кову, ЗАО «Кола-гранит» и его 
руководителю Михаилу Ейбо-
гу, рекламному центру «Ради-
ца», его директору  Валерию 
Василевскому и сотруднице 
Светлане Голубевой, депутату 
Совета депутатов Печенгско-
го района Руслану Белашову, 
и всем, кто вложил частичку 
души в наше общее дело.

Наталья ЧЕСНОКОВА.
Фото автора и Павла 

ВИШНЕВСКОГО.

P. S. Депутаты фракции 
«Справедливая Россия» 
вышли в Совет депутатов 
Печенгского района и реги-
ональное министерство обра-
зования с предложением при-
своить корзуновской школе № 
7 имя Юрия Гагарина.

Новая жизнь 
уникального музея

В преддверии 
празднования 50-
летнего юбилея  
первого полета че-
ловека в космос  от 
старшего предпо-
давателя кафед-
ры радиотехники 
и телекоммуни-
кационных сис-
тем Мурманского 
государственного 
технического уни-
верситета Алек-
сандра Коробко 
в дар корзуновс-
кому дому-музею 
был передан боль-
шой красочный ка-
лендарь «Космос 
наш!». 

Издан он Сою-
зом научных и ин-
женерных общественных объединений и уникален тем, что 
по его страницам можно проследить всю историю отечест-
венной космонавтики.  

К ТЕМЕ

Окончание. Начало на 1-й  стр.

Памятные доски на музее тоже 
обновили.

Наталья Лещинская и ее коллекция марок в дар музею.

История с приостановлением действия 
лицензий предприятий и организаций, 
осуществляющих розничную торговлю 
алкогольной продукцией, дважды была 
предметом наших материалов. Похоже, 
она подошла к логическому концу, чего, 
собственно, и добивались десятки мел-
ких и средних предпринимателей, постра-
давших от сверх рьяных  действий теперь 
уже бывшего руководителя Управления по 
лицензированию Мурманской области г-на 
Волкова. 

О судах, которые выиграли, защищая 
свои права и законность,  3 компании, мы 
сообщали. По нашей  публикации  «Алко-
гольная зависимость» (декабрь 2010 года) 
прокуратура области провела проверку. 
«…в Управлении сложилась порочная 
практика, - сообщает депутату Мурманской 
областной думы Александру Макаревичу 
прокурор области Максим Ершов, - при ко-
торой в большинстве случаев устанавли-
вается трехдневный срок исполнения тре-
бований, содержащихся в предписании, 
независимо от количества подлежащих 
устранению нарушений. Выявлены факты 
истребования у лицензиатов документов, 
не предусмотренных действующим зако-

нодательством, принятие необоснованных 
и незаконных решений о приостановлении 
действия лицензии, а также о возобновле-
нии ее действия, отмечены факты наруше-
ния срока рассмотрения заявления лицен-
зиата о возобновлении действия лицензии, 
порядка проведения проверок.

Распоряжением Губернатора Мурман-
ской области от 08.04.2011 № 42-лс по 
результатам проверки, проведенной на 
основании представления прокуратуры 
области, начальник Управления по лицен-
зированию Мурманской области Волков 
А.В. с занимаемой должности уволен».

В начале апреля в редакцию нашей га-
зеты поступила также информация из 
отеля «Парк Инн Полярные Зори». «Во 
исполнение решения Арбитражного Суда 
от 15.03.2011 г. Управление по лицензиро-
ванию Мурманской области запросило у 
отеля Парк Инн Полярные Зори банковс-
кие реквизиты для перечисления отелю 
денег, уплаченных в качестве судебной 
госпошлины.

Кроме того, со стороны отеля  поданы 
документы в суд на взыскание с Управле-
ния своих издержек на юристов и на поез-
дки в СПб для участия в 13-м Арбитраж-

ном апелляционном суде. Данная сумма 
составила 290 210 рублей.

В отеле продолжают готовить докумен-
ты на возмещение финансовых убытков, 
связанных с приостановкой лицензии на 
алкоголь в октябре-ноябре 2010».

Возникает резонный вопрос, который мы 
уже ставили и которым задается руководс-
тво понесшего убытки предприятия: кто 
будет расплачиваться за нарушения зако-
на, допущенные  бывшим руководителем 
управления г-ном Волковым? В том числе 
- компенсировать немалые судебные изде-
ржки самого управления, уже оплаченные 
из бюджета. Опять областной бюджет, ко-
торый формируют налогоплательщики? Но 
почему за беззаконные действия чиновни-
ка должны отвечать мы?

Итак,  справедливость в данном случае 
восторжествовала. Редкий в наше вре-
мя случай, когда газета добивается вос-
становления законности. Начальник, чья 
«деятельность» на протяжении полутора 
лет возмущала бизнес-сообщество всей 
области,  лишился своего поста. Он-то,   на 
наш взгляд, и должен платить по счетам. 
Надеемся, что  правоохранительные  ор-
ганы доведут это дело до окончательной 
логической развязки. 

Наталья ЧЕСНОКОВА.

Время платить по счетам
По следам наших выступлений

Партнерство Мурманского 
регионального отделения 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ и некоммерческих 
общественных организаций 
обретает новые черты. По 
итогам учредительной встречи, 
состоявшейся в феврале, 
собран «портфель наказов», 
о содержании которого на 
втором заседании рассказала 
сопредседатель Совета по 
взаимодействию с НКО,  
депутат областной думы 
Ирина Столыга. Наказов дано 
немало, они касаются многих 
социально значимых тем и 
предполагают совместные 
проекты,  акции, «круглые 
столы». Депутаты обещали 
содействие общественникам в 
рамках партийной компетенции 
и возможностей. 

В частности, фракция «Справед-
ливой России» намерена вносить из-
менения в областной закон о подде-
ржке некоммерческих организаций. 
Сейчас, как сказал на встрече лидер 
регионального отделения «СР» Алек-
сандр Макаревич, региональным пра-
вительством не разработан порядок 
предоставления субсидий, отсутству-
ет реестр социально ориентирован-
ных общественных организаций. Как 
результат -  выделение в 2011 году 
бюджетных субсидий ограниченному 
кругу НКО, пролоббированных  едино-
россовским  большинством областной 
думы. Речь идет, прежде всего, о фон-
де «Здоровье» и областном отделении 
Российского Фонда мира, которые воз-
главляет депутат Сайгин.

Фракция «СР» в областной думе 
подготовила также новый проект из-
менений в закон о ветеранах труда 
Мурманской области. Предыдущие 
предложения, как известно, упорно 
отвергались депутатами «ЕР».

Среди совместных мероприятий, ко-
торые региональное отделение СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ намерено про-
водить с НКО, - встреча по вопросам 
реформирования здравоохранения, 
поскольку эта тема одна из наиболее 
актуальных и затрагивает интересы 
большинства жителей и  обществен-
ных организаций, их представляющих. 

Еще один волнующий вопрос - не-
справедливость в системе оплаты 
электроэнергии на общедомовые нуж-
ды. Это тоже предмет работы для пар-
тийцев и депутатов.

Общественники просят также об-
ратить внимание на создание усло-
вий для людей с ограниченными воз-
можностями здоровья.  Программа 
«Достойная среда» на 2010-2015 годы 
существует, однако ее воплощение да-
леко от желаемых результатов. И это 
еще одно поле деятельности для сов-
местной работы.

На сегодня соглашения о сотрудни-
честве с региональным отделением 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 
Мурманской области подписали десять 
социально ориентированных НКО. 

Наш корр.

Портфель наказов 
принят
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На мартовском заседании областной думы был вне-
сен проект изменений в ее регламент, вызвавший меж-
ду депутатами достаточно жесткую полемику. Нарав-
не с необходимыми поправками, по мнению депутатов 
оппозиционных фракций, есть  ряд новшеств, которые  
не имеют ничего общего с истинным парламентариз-
мом и демократией. 

Оценку им дал руководитель 
фракции «Справедливая Рос-
сия» Александр Макаревич, ко-
торый, в частности, заявил: «Было 
бы абсолютно разумно сегодня 
снять данный вопрос  с рассмот-
рения, так как проект регламента, 
внесенный депутатом Крупадеро-
вым, отнюдь не является примером 
удачного и грамотного нормотвор-
чества. Мы никогда не допустим по 
отношению к себе унизительной 

процедуры подсчета депутатов по головам на заседании 
областной думы. Этот перл, уверяю вас, не содержится 
ни в одном из регламентов законодательных собраний 
российских регионов. До такого ноу-хау - осуществлять 
подсчет депутатов - кроме господина Крупадерова,  ник-
то не додумался. Если пофантазировать и развить  мысль 
автора этой нормотворческой инициативы Крупадерова, 
то нам придется в дальнейшем проводить взвешивание 
депутатов, потом придумать еще и их клеймение. Ну и 
последний вариант, когда мы не сможем реализовать эту 
норму, господину Крупадерову останется предложить вне-
сти в регламент облдумы еще и принудительный привод 
депутатов». 

Пройдясь по документу, Александр Макаревич пояснил, 
что фракция «Справедливая Россия»  проанализировала 
регламенты многих заксобраний и нигде не обнаружила 
нормы, согласно которой депутат, выступающий с докла-
дом,  должен уложиться  в  5 минут. Как правило, на это от-
водится  15, 20,30 минут и  10 минут на содоклады. А пото-
му Александр Макаревич подчеркнул: «Если Крупадеров 
пытается реализовать на практике одно из высказываний 
господина Грызлова, что «Госдума - не площадка для дис-
куссий», то мы никогда не будем разделять эту позицию 
одного из руководителей партии «ЕР». 

Далее парламентарий заметил, что Мурманская облас-
тная дума и так достаточно часто идет на поводу у испол-
нительной власти. «На сегодняшний день даже Госдума не 
отдает инициативу назначения даты отчета правительства 
в руки председателя правительства, она принимает реше-
ние по согласованию с ним, - подчеркнул Александр Мака-
ревич. - У нас же все решает губернатор - когда захотел, 
тогда и отчитывается». По словам депутата, прошлогодний 
отчет губернатора, судя по встречам справедливороссов с 
избирателями,  был воспринят многими гражданами край-
не негативно. А благодаря внесенным изменениям и вы-
ступления  руководителей думских депутатских фракций 
ограничиваются  пятью минутами. «Мы превращаем от-
чет губернатора в профанацию, - особо отметил депутат. 
-  Если мы только представления прокуратуры огласим по 
тем вопросам, которые сегодня внесены этим правоохра-
нительным органом в адрес главы региона, нам и 10 минут 
не хватит. Депутаты от «ЕР», принимая этот регламент, рас-
стилают ковровую дорожку новой прихоти губернатора, 
низводя думу до абсолютного нуля. 

Депутат Крупадеров, уже награжденный Знаком Госу-
дарственной думы «За развитие парламентаризма в Рос-
сии», если судить по его действиям, так и не постиг того, 
что парламент и парламентаризм - явления не совпадаю-
щие. В стране, регионе может быть парламент, но отсутс-
твовать парламентаризм.Парламентаризм - это сложный 
и многогранный феномен, некая шкала социальных цен-
ностей, где господствует закон, утвердились принципы 
верховенства права, разделения властей, где гражданс-
кое общество характеризуется демократизмом и высокой 
политико-правовой культурой. Усердие господина Крупа-
дерова с этим никак не соотносится». 

Наш корр.

P. S. Сейчас господин Крупадеров отправился в по-
ход за очередной наградой - медалью Ордена «За за-
слуги перед Отечеством». И, судя по всему, этот поход 
обещает быть удачным. Разве может «стойкий борец  с 
парламентаризмом» не быть услышанным и обласкан-
ным исполнительной властью?

Депутатов будут считать по головам
Что дальше: взвешивание и клеймение?

Во дают!

V� с�езд политической с�езд политической 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ, прошедший в 
Москве 16 апреля, для 
многих делегатов и гостей, 
вероятно, оказался неожи-
данным своими результа-
тами.  У партии сменился 
Председатель - Сергей 
Миронов предложил на 
этот пост лидера фракции 
«Справедливая Россия» 
в Государственной Думе 
Николая Левичева. Аргу-
ментация была настолько 
убедительной, что за его 
избрание проголосовало 
абсолютное большинство  
делегатов.  

Лидером партии должен быть 
руководитель парламентской 
фракции. У  Николая Левичева 
большой опыт парламентской 
работы, он обладает обширны-
ми, разносторонними знания-
ми, в самых сложных ситуациях 
находит взвешенные решения, 
успешно регулирует конфлик-
тные вопросы. Несомненно, 
сыграл роль и еще один факт: 
Сергей Миронов и Николай Ле-
вичев учились в одном классе 
одной школы.  Это говорит о 
доверии, проверенном годами.

Сергей Миронов избран на 
пост Председателя Палаты де-
путатов партии и, как сказал 
Николай Левичев, безусловно, 
остается ее лидером. 

Основную  часть работы 
съезда заняло обсуждение 
проекта программы партии, 
с которой СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ пойдет на выборы в 
Государственную Думу в дека-
бре. С ней мы будем знакомить 
наших читателей в ближайших 
номерах газеты. 

Наталья ЧЕСНОКОВА.

В стране нужны изменения

Сергей МИРОНОВ, председа-
тель Палаты депутатов СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ: Когда стремле-
ния партии сливаются с чаяни-
ями миллионов поддерживающих 
нас людей - мы победим. 

Николай ЛЕВИЧЕВ, председатель партии, руководи-
тель фракции СР в Госдуме: Мы должны бороться не 
за мандаты, не за проценты, а за умы и сознание людей, 
если хотим добиться изменений в стране. В  приемную 
нашей фракции приходят со своими обращениями и про-
сьбами  больше людей, чем в приемную «Единой России», 
численность которой в Госдуме в 9 раз больше нашей.

Елена ДРАПЕКО, 
депутат фракции СР 
Госдумы: Что случи-
лось с нашими людь-
ми? Почему ограблен-
ные голосуют на вы-
борах за грабителей?

Сергей МИРОНОВ: Давай-
те проанализируем кадровый 
состав Правительства России: 
сколько министров имеют базо-
вое образование в сфере, кото-
рой руководят?

Сергей МИРОНОВ: 
Мы категорически 
против института сити-
менеджеров и будем 
отстаивать свою пози-
цию: прямые выборы 
глав муниципалитетов.

Геннадий ГУДКОВ, депутат 
фракции СР Госдумы: Благодаря 
бездарной кадровой политике руко-
водят неуспешные, несостоявшие-
ся люди. Наступает эпоха серости. 
Серость можно сохранить у власти 
как раз при отсутствии прямых вы-
боров. 

Елена ВТОРЫГИНА, депутат 
фракции СР Госдумы: 
Россия - единственная стра-

на, где богатые и бедные платят 
одинаковый налог на доходы - 
13 процентов. Должна быть про-
грессивная шкала налогообложе-
ния, и необходимо ввести налог 
на роскошь. 

Сергей НЕФЕДОВ, Ге-
рой России: «Продвину-
тый» человек смотрит в 
ТВИТТЕР и видит там 
140 знаков. «Непродви-
нутый» смотрит в окно 
и видит 140 миллионов 
жителей России и дума-
ет о них. У нас мно-
го говорят о борьбе с 
коррупцией. А что такое 
коррупция? Это прямое 
проявление предательс-
тва властью интересов 
народа. Будущее России 
- в порядочности ее ру-
ководства. 

Участники и делегаты  съезда: слева направо - Жанна Игошина, 
Наталья Лещинская, Юрий Паюсов, депутат Госдумы Светлана Го-
рячева, Александр Макаревич.

Александр МАКАРЕВИЧ, 
председатель РОПП СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ в Мурманской 
области, делегат съезда: На-
сущная проблема сегодняшней 
России - преодоление вопию-
щего социального неравенства, 
которое разделило граждан на 
нищее большинство и сверхо-
беспеченное меньшинство. Не-
льзя снова превращать нашу 
страну в беспросветную крепос-
тную деревню, лишенную буду-
щего, в угоду этому меньшинству 
и обслуживающей его интересы 
«Единой России».  

Юрий ПАЮСОВ, 
председатель местно-
го отделения партии в 
г. Мурманске, делегат 
съезда: Я хотел бы от-
метить духовное едине-
ние наших партийцев в 
обсуждении вопроса о 
разделении российско-
го общества на богатых 
и  нищих. Это главная 
проблема, и только ее 
решение может привес-
ти к стабильности в об-
ществе и утверждению 
истинной социальной 
справедливости. 

Лидер регионального отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в Мурманской области, руководитель фракции 
«СР» в региональном парламенте Александр  Макаревич 
недавно побывал в Мончегорске. Для учеников старших 
классов  лицея имени В. Г. Сизова он провел открытый 
урок на тему «Развитие парламентаризма в России». 

Мероприятие приурочено к 105-летию со дня начала ра-
боты Первой Государственной Думы в России, которое 
будет отмечаться 27 апреля 2011 года. 

Лекцию для лицеистов и педагогов депутат начал слова-
ми: «Главная цель урока -  помочь вам, молодому поколе-
нию, понять, что такое парламентаризм и какова его роль 
в жизни нашей страны, всего общества и каждого граж-
данина. Это понимание будет помогать вам в проявлении 
активной жизненной позиции, когда вы станете избирате-
лями и сможете сами принимать участие в формировании 
и работе органов народного представительства».

Александр Макаревич  рассказал об истории  разви-
тия парламентаризма в России, о работе Государствен-
ной думы и Совета Федерации, а также законодательного 
органа  региона - Мурманской областной думы. «Очень 
важно, чтобы основные нормы Конституции нашей стра-
ны, которые характеризуют Россию, как демократическое, 
правовое, социальное государство, перестали быть декла-
ративными, - отметил Александр Макаревич. - Только внут-
ренне свободные граждане могут обеспечить это, участвуя 
в выборах».  

Отвечая на вопросы о депутатской работе, парламентарий 
подчеркнул: «В представительных и законодательных органах 
власти должны быть представлены разнохарактерные и раз-
нонаправленные политические и социальные силы, но при 
этом необходимо, чтобы парламент объединял, а не развали-
вал общество. Всегда должна оставаться реальная возмож-
ность выработки общих решений. Единственный путь к этому 
- последовательное развитие российской многопартийности. 
Современное общество, в котором нет политических альтер-
натив, - это общество, обреченное на застой. Оно не раз-
вивается. Только наличие различных точек зрения придает 
процессу динамику и обеспечивает движение вперед».  

В открытом уроке также приняла участие депутат фракции 
«СР» в Мурманской областной Думе Наталья Лещинская. 
Обсуждая тему молодежного парламентаризма, которая 
вызвала особый интерес учеников, Наталья Владимировна  
высказала лицеистам напутствие: «Школьные правительс-
тва и парламенты - очень эффективная практика развития 
политической культуры. Обязательно участвуйте в школь-
ном самоуправлении. Вы получите бесценный опыт, кото-
рый поможет вам стать самостоятельными, грамотными, 
социально ответственными людьми с активной гражданской 
позицией. Будущее нашей страны в ваших руках. Учитесь 
демократии сейчас».

Открытый урок в мончегорском лицее
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Почему проезд пенсионеров в отпуск оплачивают 
только в пассажирском поезде и только в плацкар-
тном вагоне? Почему из цены билета  высчитают 
стоимость постельного белья, если оно отдельно не 
оплачивается? Почему оплата самолета возможна, 
а в скором поезде и в купе нет? Почему за справкой 
о стоимости проезда в несуществующих пассажир-
ских поездах мы должны стоять в очереди и пла-
тить за нее деньги?  Почему нельзя получить оплату 
стоимости бензина, если в отпуск ездили на своей 
машине?

И зачем, наконец, нужна справка с места отдыха, 
если пенсионер раз в  два года воспользовался своим 
законным правом, может быть, для поездки на свадьбу 
или похороны родственников? Имеет же он право раз в 
два года выехать!

Все эти вопросы неработающие пенсионеры-северяне 
задают, начиная с 1 апреля 2005 года, когда постановле-
нием Правительства РФ  № 176 были утверждены Пра-
вила компенсации расходов на оплату стоимости проез-
да пенсионерам, являющимся получателями трудовых 
пенсий по старости и по инвалидности и проживающим 
в районах Крайнего Севера и приравненных к ним мест-
ностях, к месту отдыха на территории РФ и обратно.

Многие  тысячи звонков, писем, устных и письменных 
обращений с тех пор поступили в Пенсионный фонд, 
редакции газет, к депутатам разных уровней, к губер-
наторам  и  мэрам разных областей, краев и городов, 
входящих в огромную территорию российского Крайне-
го Севера (и местностей, приравненных к нему). И, на-
верняка, сотни обращений пришли за 6 лет в Государс-
твенную Думу и Правительство РФ. 

Что же изменилось? Без справки с места отдыха оп-
лату можно по-прежнему получить только через суд. 
Скорый поезд и купейный вагон по-прежнему не опла-
тят, если вы приобретаете билеты за свои деньги. Но  

появилась новая форма реализация льготы. Если у вас 
есть  путевка или курсовка в санаторий,  дом отдыха 
либо нотариально заверенное приглашение родствен-
ников,  знакомых, гарантирующих  вам отдых на терри-
тории России, - вы сможете получить в своем отделении 
Пенсионного фонда талон. С ним вы бесплатно ( в смыс-
ле - за счет Пенсионного фонда) приобретете билет на 
любой поезд и самолет. 

Но ситуация с талонами ПФР -  все же исключение 
из Правил. А что  с самими Правилами, утвержденными 
постановлением Правительства РФ и вызывающими та-
кое недовольство и недоумение по поводу их логики и 
смысла? Впрочем, смысл-то понятен: как бы поменьше 
оплачивать гарантий и льгот для северян. Теперь попро-
буем разобраться с логикой.

Получив множество запросов от своих избирателей, 
депутат фракции «Справедливая Россия» в Мурман-
ской областной думе Наталья Лещинская направила 
свои обращения Председателю Совета Федерации 
С.М.Миронову и председателю Комитета Совета Фе-
дерации по делам Севера и малочисленных народов 
А.С.Матвееву. 

В конце марта депутат получила ответ из Москвы, в 
котором Александр Сафонович Матвеев сообщает: Ко-
митет  согласен с тем, что Правила компенсации расхо-
дов (полное название уже приводилось) нуждаются в 
совершенствовании с учетом проявившихся в процессе 
их применения недостатков.  И далее по тексту:

«Считаем, что установленные указанными выше Пра-
вилами условия должны быть приближены к порядку 
предоставления соответствующей компенсации рабо-

тающим гражданам, проживающим в районах Крайнего 
Севера и приравненных к ним местностях. В частнос-
ти, это касается и предоставления права пенсионерам 
получать компенсацию расходов на оплату стоимости 
проезда в пределах территории Российской Федерации 
к месту отдыха и обратно любым видом транспорта (за 
исключением такси), в том числе личным, как это сей-
час установлено для работающих граждан…» 

С 25 января по 25 марта Комитет по делам Севера и 
малочисленных народов Совета Федерации проводил на 
своем сайте Интернет-конференцию по теме: «О про-
блемах законодательного регулирования и предостав-
ления государственных гарантий и компенсаций для лиц, 
работающих и проживающих в районах Крайнего Севера 
и приравненных к ним местностях». По итогам конферен-
ции принято решение с рекомендациями Федеральному 
Собранию и Правительству Российской Федерации. В 
него включена и обсуждаемая нами сегодня тема, и мно-
го других предложений, которые призваны защитить и 
поддержать северян, в том числе молодых, чтобы не уез-
жали они с холодного и неуютного Севера, а трудились на 
благо страны и своих семей. На благо будущего.

Но вот что из этого получится, и услышит ли Прави-
тельство голоса сенаторов, за которыми стоят мил-
лионы людей, чьи права и гарантии были нещадно по-
рушены в конце 2004 года… Некоторые чиновники в 
правительственных «недрах», по слухам, хотели бы во-
обще предоставлять бесплатный проезд северным пен-
сионерам раз в 3 года, а не в 2, как сейчас.

Наталья ЧЕСНОКОВА.

- Сергей Викторович,  какой вы види-
те работу местного отделения, с чего 
хотите начать? 

- Главное, что хотелось бы сделать - 
чтобы как можно больше жителей  Севе-
роморска узнали, что есть партия СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, которая занимает 
позиции, отличные от  взглядов «партии 
власти». Считаю это очень важным, так 
как вижу, что идеи социальной справед-
ливости, прописанные в программе нашей 
партии,  сегодня, как никогда, востребо-
ваны в обществе. 

Сейчас решается вопрос с помеще-
нием, планируем  обязательно открыть 
общественную приемную.  У жителей Се-
вероморска должна быть возможность 
прийти к нам и рассказать о той или иной 
проблеме. Также намерены привлекать к 
сотрудничеству местные общественные 
организации, чтобы вместе решать акту-
альные вопросы жизнедеятельности и го-
рода, и конкретных людей. В Мурманске, 
кстати, такое партнерство уже работает. 
Думаю, что и Североморск в этом плане 
скоро подтянется.

Также есть задумка, чтобы  в нашей 
партийной газете регулярно появлялись 
материалы по Североморску. У нас избран 
новый состав Совета местного отделения, 
будем с коллегами собирать информацию 
по всем проблемным вопросам, анализи-
ровать и передавать в газету. 

- К слову, сегодня одна из острых 
проблем в ЗАТО - увольнение военно-
служащих без предоставления жилья. 
В одном из последних номеров наша 
газета об этом писала…

- Вы знаете, мне, наверное,  повезло -  
все положенное от государства я получил. 

Но так как я сам бывший военный, обяза-
тельно займусь этим вопросом  и пообща-
юсь с североморцами.  

- Сергей Викторович,  как депутат 
горсовета от СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ, расскажите, как вам работается 
в представительном органе Северо-
морска, где большинство депутатов от 
«ЕР»?

- Сегодня в горсовете сложилась инте-
ресная ситуация. Я уже год отработал де-
путатом и могу сказать, что фактически 
Совет был марионеточным. Как правило, 
решения принимались наверху,   а Совет 
их только утверждал. И все это выстав-
лялось  под видом всеобщего согласия - 
как мы хорошо и конструктивно работаем. 
Хотя на самом деле есть  решения, о ко-
торых люди не спорят только потому, что 
считают -  это бесполезно. 

В прошлом году Советом депутатов был 
изменен Устав города, и Североморск 
перешел на вторую модель управления, 
когда глава муниципального образования 
выбирается из  депутатского корпуса, а 
глава администрации назначается по кон-
курсу. В связи с окончанием полномочий 
мэра Виталия Волошина состоялись вы-
боры главы муниципального образования. 
И на фоне этих выборов вырисовывается 
следующая картина - в горсовете сложи-
лась группа, составляющая примерно по-
ловину народных избранников, которые 
уже не согласны выступать в роли статис-
тов. По крайней мере, депутаты на пос-
ледних заседаниях Совета и в комиссиях 
стали разговаривать,  спорить, началось 
обсуждение каких-то вопросов. 

Эта группа, куда вхожу и я,  на мой 
взгляд, добилась  определенной победы 

при рассмотрении изменений в  регла-
мент о депутатской деятельности. Суть 
в том, что в одной из статей регламента 
есть  норма, что тайное голосование про-
водится в том случае, когда треть  депу-
татов заявляет о  такой процедуре. Вот 
эту-то норму представители «ЕР» хотели 
изменить,  увеличив количество голосов, 

требующихся для принятия  решения о 
тайном голосовании, до  50 процентов. 
Но лично я полностью разделяю позицию 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, что тайное 
голосование - наиболее демократичная 
форма выражения своей позиции.  

Более того, депутаты, осуществляющие 
деятельность  на непрофессиональной 
основе и являющиеся руководителями 
муниципальных предприятий, попадают в 
зависимость от власти. Соответственно, 
она вполне может «скорректировать» их 
мысли. Да и на частного предпринимателя  
тоже можно найти свои рычаги давления. 
А в том случае, когда человек  голосует 
тайно, он может более объективно и  чес-
тно заявить о своей позиции. В этой связи 
партия власти, видимо, опасаясь, что те-
ряет свой авторитет, пытается от этих де-
мократичных норм любыми путями уйти.  
На данный момент принятие данного воп-
роса отложено. Пусть это хоть  и малень-
кая, но победа. 

- А как работает фракция «Справед-
ливая Россия» в Совете?

- В нашу фракцию входят три депутата, 
остальные  - единороссы и их сторонники. 
Могу сказать, что сейчас будем перестра-
ивать деятельность фракции, как гово-
рится, на боевой лад. Мы уже выдвинули 
требование о нормальной работе с доку-
ментами. А то сегодня получается так:  в 
10 утра тебе их закидывают, а, к примеру, в 
16 часов заседание Совета или комиссии. 
И ты, фактически находясь на основном 
месте работы, не успеваешь разобраться, 
что планируется, какие вопросы будут об-
суждаться, и непонятно, за что ты должен 
голосовать. Сейчас мы договорились, что 
будем отстаивать эту позицию, чтобы все 
документы  депутатам присылали за трое 
суток, как положено по регламенту.  При-
чем, я считаю, что необходимо их  обсуж-
дение  не только во фракции, но и на Со-
вете местного отделения. Это позволило 
бы  услышать мнение однопартийцев: как, 
с точки зрения избирателей, нужно голосо-
вать  по тому или иному вопросу фракции 
«Справедливая Россия» в горсовете. Пока 
не знаю, что из этого получится, но планы 
такие есть.  А в целом, хочется выстро-
ить и работу местного отделения партии, 
и ее фракции в горсовете таким образом,  
чтобы в период избирательных кампаний 
граждане  шли  голосовать именно за нас. 
И не потому, что они не любят «ЕР», а по-
тому что знают - есть СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ,   чьи взгляды и позиция им  по-
нятны и близки, и они готовы поддержать 
ее представителей на выборах.

Интервью подготовила  
Ирина ВЕРТ-МИЛЛЕР.

Североморск должен знать: 
есть такая партия!

Наш разговор с депутатом Североморского горсовета Сергеем 
Варламовым начался с поздравлений. Поводом послужило  недавнее   
событие  -  он возглавил местное отделение партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в городе моряков.  Эта партийная должность - председатель 
Совета местного отделения - не только почетна,  она также 
предполагает большую ответственность  за организацию работы 
партячейки,  умение сплотить вокруг себя людей и донести до граждан 
идеи и взгляды партии социалистической направленности. Поэтому, 
вполне естественно, что первый вопрос касался именно этой темы.

Варламов Сергей Викторович ро-
дился 7 ноября 1966 года в Гдове 
Псковской области.
В 1989 году окончил Высшее воен-

но-морское инженерное училище им. 
Ф. Э. Дзержинского по специальности 
инженер-электрик. Проходил службу 
на кораблях и в органах военного 
управления Северного флота. В 2010 
году уволен из ВС РФ по оргштатным 
мероприятиям с должности Главного 
энергетика Северного флота, капитан 
1 ранга запаса.
В марте 2010 года избран депутатом 

Совета депутатов ЗАТО Североморск 
по 6-му избирательному округу. 

Наша справка

Сенаторы решение приняли.  
Услышат ли их правительство и Госдума?

Позиция
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регионального парламента 
руководитель фракции 
«Справедливая Россия» 
Александр Макаревич 
и его заместитель 
Владимир Ахрамейко 
ознакомили коллег-
депутатов с выдержками из  
обращений увольняемых 
с Северного флота 
военнослужащих  и их жен. 
О ситуации, сложившейся 
с предоставлением (вернее, 
непредоставлением) 
им жилья, мы писали 
в прошлом номере 
нашей газеты в статье 
«Военнослужащие остаются 
и без службы, и без жилья».  

Напомним суть проблемы, 
изложенную в одном из писем: 
«Уважаемые граждане России! 
К Вам обращаются жены во-
еннослужащих гарнизонов 
Северного флота Мурманской 
области. Военнослужащие 
- это особая часть гражданс-
кого населения страны. Это 
люди, сознательно выбравшие 
свою судьбу: защищать страну 
и свой народ, государство га-
рантировало им социальное 
обеспечение и защиту. 

На деле же получается, что 
государство в лице командую-
щего Северным флотом отка-
зывается выполнять свои обя-
зательства перед военными и 
членами их семей! Во всех гар-
низонах начались массовые 
увольнения военнослужащих, 
мотивируемые тем, что наши 
мужья получили извещения 
из Департамента жилищно-
го обеспечения Минобороны 
(ДЖО МО. - Ред.).  Но ведь эти 
извещения не являются юри-
дическим документом об обес-
печении квартирой, согласно 
ему мы только собрали пакет 
документов на квартиру. Со-
гласно ФЗ «О статусе военно-
служащих» ст. 23 наших мужей 
должны уволить после заклю-
чения договора социального 
найма. А получается, что дома 
еще не построены, подтверж-
дения из ДЖО МО о том, что 
квартиры нам выделены, нет. 
Однако после нового года всех 
военнослужащих, кто получил 
извещение на квартиру, отпра-
вили в отпуск с последующим 
увольнением. И, начиная с 11 
января, всех увольняют. 

В других гарнизонах СФ 
увольнения начались еще с 
декабря 2010 года. Военные 
суды как всегда стойко сто-
ят на стороне командующего, 
прокуратура самоустранилась. 
А что делать нам? Мы честно 
служили, живем в закрытых 
гарнизонах со всеми их огра-
ничениями наших гражданс-
ких прав, никогда не жалова-
лись, всегда старались быть 
поддержкой своим мужьям. А 
теперь нас просто выгоняют 
на улицу без средств к сущест-
вованию, так как работы в гар-
низонах нет. Кроме того, после 
увольнения в течение двух 
месяцев мы обязаны освобо-
дить служебные квартиры. 
Забыв все свои обязательс-
тва, государство выбрасыва-
ет наши семьи на улицу, как 
ненужный отработанный ма-
териал, как мешающий хлам! 
Просим Вашей помощи! 
Мы находимся в отчаян-
ном положении и готовы 
на самые крайние меры! 
С уважением, жены военно-

служащих гарнизонов СФ Мур-
манской области».

Это обращение, очень эмоци-
ональное, разлетелось по ин-
тернету   и пришло в адрес мур-
манских областных депутатов. 
Попытка защитников Отечества 
и членов их семей привлечь вни-
мание властей к данной пробле-
ме вполне оправдана. Оказав-
шись заложниками ситуации, 
они просто не знают, как жить 
дальше. Денежное довольствие 
по увольнению  подходит к концу, 
а каких-либо перспектив просто 
нет.  В ЗАТО  работу найти очень 

сложно, так что продержаться 
еще какое-то время до оконча-
тельного решения вопроса не 
представляется возможным. 

Это подтвердила  еще одна 
группа уволенных военнослужа-
щих и их жен из Видяево, По-
лярного, Гаджиево, Заозерска,  
побывавших  в редакции нашей 
газеты. По их словам в местных 
центрах занятости вакантных 
мест в десятки раз меньше, чем 
людей, нуждающихся в работе. К 
примеру, в одном из гарнизонов 
должны уволить 100 человек, а 
центр занятости может предло-
жить только  4 ставки, в Заозер-
ске подлежат увольнению 120 
человек, рабочих мест - 16. И так 
практически во всех ЗАТО. 

Именно об этом написано в их 
обращении:  «Мы живем в за-
крытых, отдаленных гарнизо-
нах, где нет возможности тру-
доустройства даже женам. А 
как же дети? Что же говорить 
про выброшенных военнослу-
жащих, рабочих мест в таком 
количестве нет. Услуги ЖКХ 
стоят от 5 до 9 тысяч рублей. 
Прожиточный минимум в Мур-
манской области составляет 
для трудоспособного населе-
ния - 8 253 рубля, для детей - 8 

012 рублей. Уже сейчас многие 
семьи, имеющие двух детей, на-
ходятся на грани проживания 
за чертой бедности. Неужели 
государству и его чиновникам 
не стыдно за создавшуюся 
ситуацию? А ведь создается 
угрожающая своей непред-
сказуемостью взрывоопасная 
социальная напряженность. 
Мы устали терпеть и слушать 
20 лет обещания. Мы тоже 
граждане этого государства и 
тоже имеем право нормально 
жить и растить своих детей! 
Внесенные поправки в Закон 

«О статусе военнослужащих» 
являются губительными для 
людей, дожидающихся обе-
щанных квартир в отдален-
ных гарнизонах, особенно в 
условиях Крайнего Севера». 

То, КАК Минобороны выполня-
ет поручения президента и свои 
собственные обещания об обес-
печении увольняемых военно-
служащих жильем, порой просто 
ставит в тупик. Особенно когда 
люди описывают свою эпопею по 
сбору необходимых документов 
для постановки на учет. Их,  со-
гласно инструкции, нужно предо-
ставить более 40! Надо иметь же-
лезные нервы, чтобы пройти эту 
процедуру от начала до конца. 
Итак, дается 30 дней, в течение 
которых необходимо получить на 
КАЖДОГО  члена семьи из всех 
83 субъектов РФ ответы о том, 
что у них нигде нет жилья. До 
нового года эта справка стоила 
100 рублей, теперь - 1500 (кста-
ти,  действительна эта справка 
только 2 недели). Плюс к этому, 
если гражданин проходил службу  
в других регионах, то оттуда так-
же нужно предоставить выпис-
ки из домовых книг о прописке, 
справки из БТИ, что он и члены 
его семьи не участвовали в при-

ватизации - и все это за период, 
начиная с июля 1991 года. Если 
учесть, что кто-то служил не в 
одном гарнизоне, а в нескольких, 
и тот факт, что за прошедшие 20 
лет   многие из них давно исчезли 
с военных карт, нетрудно пред-
ставить,  сколько сил, нервов и 
времени приходится тратить лю-
дям, чтобы раздобыть эти справ-
ки и уложиться в положенный 
срок. Понятно, что Минобороны 
таким образом страхуется и пы-
тается избежать мошенничества, 
но должны же быть какие-то ра-
зумные пределы! 

По мнению «Независимого 
военного обозрения»: «Перво-
причина завала в обеспечении 
квартирами военнослужащих 
заключается в том, что граж-
данское руководство Минобо-
роны изначально исходило из 
своеобразного представления 
о российских военных: они, как 
оловянные солдатики, будут 
стоять (то есть жить) там, где 
прикажут. Даже после «залпо-
вых» сокращений офицерского 
корпуса в последние два года. 
Строителям армии нового об-
лика поначалу и в голову не 
приходило, что надо хотя бы 
достойно рассчитаться с теми, 
кто вам оказался не нужен. Раз 
уж не платили им так, чтобы 
они, подобно военнослужа-

щим армий многих других госу-
дарств, могли сами позаботить-
ся о своем жилье после выхода 
в отставку. Нет, хотели и тут по-
иметь выгоду за счет людей, 
помотавшихся по отдаленным 
гарнизонам, хорошо знакомых 
с ненормированным рабочим 
днем, нередко ходивших под 
пулями и рисковавших жизнью. 
Мало ли где и как им хотелось 
бы жить - должны согласиться 
на то, что дают». 

Но вот тут-то и заключается 
вся нелепость и жестокость си-
туации, сложившейся сегодня на 
Северном флоте,  - пока никто 
никому ничего не дает!  Ни один 
из уволенных военнослужащих, 
отправивших пакеты докумен-
тов в Департамент жилищного 
обеспечения Минобороны для 
постановки на учет, ответов от-
туда так и не получил, хотя про-
шло больше трех месяцев. А по-
тому тревога людей день ото дня 
только нарастает.  Ведь в том же 
приказе Минобороны № 1280 «О 
предоставлении военнослужа-
щим Вооруженных Сил Россий-
ской Федерации жилых поме-
щений по договору социального 
найма и служебных жилых по-
мещений» нет ни слова об УВО-
ЛЕННЫХ  или УВОЛЬНЯЕМЫХ 
в запас. То есть выходит, что он 
актуален только для тех, кто яв-
ляется действующим военным.

 И тут поневоле возникает 
вопрос: а не устроены ли все эти 
оргштатные мероприятия по мас-
совому увольнению защитников 
Отечества для того, чтобы поп-
росту стряхнуть с плеч Минобо-
роны «лишних» людей, а потом 
заявить им: «Ребята, вы кто?».  
Метод «нет человека - нет про-
блемы» уже не раз доказал свою 
эффективность. Вот только очень 
не хочется верить, что Отечество 
может поступить таким образом 
со своими защитниками. 

Ирина ВЛАДИМИРОВА.

P. S.. S.S..  В адрес Президента РФ 
Дмитрия Медведева, Председа-
теля Совета Федерации Сергея 
Миронова, заместителя пред-
седателя Верховного Суда РФ 
- председателя военной колле-
гии Верховного Суда РФ Вла-
димира Хомчика,  заместителя 
Генерального прокурора РФ-
Главного военного прокурора 
Сергея Фридинского  направ-
лены обращения от депутатов 
фракции «Справедливая Рос-
сия» в Мурманской областной 
думе с просьбой разобраться в 
сложившейся ситуации  с пре-
доставлением жилья уволен-
ным военнослужащим и дать 
оценку действиям судов и орга-
нов прокуратуры, вопреки зако-
ну вставших на защиту оборон-
ного ведомства. Также Сергею 
Миронову передано обращение, 
которое подписали более 400  
уволенных военнослужащих из 
Видяево, Заозерска, Гаджиево, 
Североморска, Североморска-
3, Оленегорска-8, Полярного. В 
нем они описывают сложившу-
юся ситуацию и просят довести 
их обращение до руководителей 
государства. 

Отечество кинуло 
своих защитников…  
на произвол судьбы?

Внимание!
Региональное отделение партии СПРАВЕДЛИ-

ВАЯ РОССИЯ и МРОО “Молодые социалисты Рос-
сии” проводят митинг в защиту прав уволенных 
военнослужащих и их семей. Митинг состоится в 
Мурманске  23 апреля с 13 до 17 часов в сквере 
на улице Ленинградской. Приглашаем всех не-
равнодушных северян проявить солидарность и 
поддержать защитников Отечества.

Военнослужащие на приеме в региональном отделении партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.
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«Враждебные силы 
нас злобно гнетут...»

Появившись перед представи-
телями профсоюзов и трудовых 
коллективов из Никеля, Мон-
чегорска, Кандалакши и других 
населенных пунктов области, 
Евгений Владимирский сразу 
же  ринулся в атаку. Взяв всту-
пительное слово, он держал его 
почти полтора часа с маленьким 
перерывом на избрание предсе-
дателя и секретаря конферен-
ции, ну и на ответы дорожникам 
. «Те, кто не видел генерально-
го директора, вот, пожалуйста, 
смотрите», - начал разговор с де-
легатами и. о. генерального ди-
ректора. Народ с любопытством 
посмотрел - наконец-то, спустя 
почти 9 месяцев после своего 
назначения, новый руководитель 
решил пойти в народ. Правда, не 
столько по собственной инициа-
тиве, сколько подталкиваемый 
волной недовольства, прока-
тившейся по всем филиалам 
Кольского ГОУ ДРСП. Причиной 
появления этой волны стали сни-
жение и задержка зарплат, со-
кращения персонала на местах 
и непонятные работникам дейс-
твия руководства предприятия.

Их то и. о. гендиректора и 
попытался объяснить собрав-
шимся. Но для начала Евгений 
Владимирский посетовал: у него 
складывается ощущение, что 

есть  неведомые враждебные 
политические силы, которые 
«злобно гнетут» руководство 
дорожного предприятия и пыта-
ются использовать ситуацию в 
своих интересах. «Может быть, 
нас пытаются использовать  в 
качестве инструмента для воз-
действия на кого-то, - заявил он. 
- И наши экономические задачи 
по  недопущению банкротства 
предприятия  интерпретируют 
по-другому и стараются пре-
поднести это таким образом, 
как будто, вопреки всей логике, 
здесь происходит разрушение 
отрасли». О как!  Ни больше, ни 
меньше! 

Запамятовал, видимо, Евгений 
Сергеевич -  это не политические 
силы, а работники его предпри-
ятия обратились во все инстан-
ции с просьбой разобраться, что 
происходит в дорожной отрасли. 
Им хотелось знать, почему людям 
массовым порядком рассылают-
ся уведомления с предложения-
ми переехать на работу из одно-
го населенного пункта  в другой, 
почему выигранные Кольским 
ГОУ ДРСП тендеры отдаются на 
субподряд, что ждет дорожников 
в дальнейшем? Ответы Евгения 
Владимирского, несмотря на все 
его многочисленные  обещания 
во всем разобраться и найти ин-
дивидуальный подход к каждому 
сотруднику, к сожалению, ситуа-
цию не прояснили. Скорее, поро-
дили   новые вопросы.

Отчитались
Обращаясь к коллективу, ген-

директор объяснил принцип ко-
манды, как он его понимает. Так, 
по поводу объединения шести 
дорожных предприятий в одно, 
он заявил: «Нитка, скрученная в 
5-6 раз, порвется только под ог-
ромным усилием». Он даже поб-
лагодарил  тех, кто предложил 
объединить дорожные предпри-
ятия, не упомянув, впрочем, имен 
этих благодетелей.  При этом  вы-
сказал мнение, что объединение 
настолько сломало  чьи-то планы 
по поглощению отрасли,  что эти 
люди сегодня пытаются дока-
зать, что от «скрученной нитки» 
больше вреда, чем пользы. 

Не знаю, как обстоят дела 
с попыткой «поглотить», но то, 
что основная часть работников 
объединенного предприятия с 
многими оптимизаторскими нов-
шествами Евгения Владимир-
ского не согласна - это факт. К 
примеру, вопросов по зарплате, в 
том числе по ее  снижению чуть 
ли не в половину, было задано 
немало. Как и вопросов об от-
сутствии спецодежды, перчаток, 
моющих средств. В ответ звуча-
ло: «Я посмотрю… я разберусь… 
если моя вина, я компенсирую… 
отвечу за каждый рубль…». Все 
это, конечно, замечательно, если 
так и произойдет на самом деле. 
Но как объяснить, что в дека-
бре прошлого года, по словам 
работников, фонд начисленной 
заработной платы по Умбскому 
филиалу с персоналом в 80 че-
ловек составлял 2 миллиона 600 
тысяч рублей, а тот же фонд в 
надстройке (т. е. головном пред-
приятии) с персоналом в 28 чело-
век исчислялся суммой почти в 2 
миллиона 900 тысяч рублей? 

Кстати, в день подписания 
колдоговора на сайте одного из 
новостных агентств появилась 
информация об отчете о резуль-
татах финансово-хозяйственной 
деятельности Кольского ГОУ 
ДРСП за 2009-2010 и первый 
квартал 2011 года. Согласно ему, 
средняя зарплата работников 
выросла с 22,13 до 32 тысяч руб-
лей. У рабочих основного произ-
водства она выросла с 22,6 до 
27,5 тысяч рублей. А вот  у руко-
водителя предприятия, опять же 
согласно отчету,  она уменьши-
лась  с 71,07 до 66 тысяч рублей. 
Но отчет отчетом, а по факту ин-

женер Кильдинского ДРСП полу-
чает 16 тысяч рублей, а зарплата 
такого же инженера в Никель-
ском ДРСП - 25 тысяч рублей. 
Да и работники Кандалакшского 
филиала на встрече с Евгени-
ем Владимирским 7 апреля, где 
присутствовал депутат фракции 
«Справедливая Россия» в Мур-
манской облдуме Владимир Ах-
рамейко, показывали расчетные 
квитки с совсем другими сумма-
ми - гораздо меньшими по срав-
нению с «отчетными» цифрами. 

Ты - мне, я - тебе?
Что касается передачи части  

выигранного Кольским ГОУ ДРСП 
полумиллиардного тендера по 
ремонту и содержанию регио-
нальных дорог на субподряд, то  
Евгений Владимирский ответил 
прямо:  «Мы отдали участок с 
содержанием базы, занизив стои-
мость и оплатив услугу дешевле, 
чем платят нам». И далее в ка-
честве примера привел контракт 
на обслуживание участка доро-
ги Кировск- Апатиты: «Мы уже 
на данном этапе заработали 6 
миллионов  из 30, просто сменив 
подрядчика… Мы не предложили 
заключить договор на 100 про-
центов, мы предложили  договор 
за 85 процентов от стоимости, 
и 15 процентов автоматически 
ушло в прибыль предприятия».  
Интересно, не  подобные ли 
схемы продажи контрактов «со 
скидкой» сегодня принято назы-
вать откатом?

Что из этого вышло, можно уз-
нать, почитав местные газеты. 
С 11 марта дорогу между Киров-
ском и Апатитами и на Коашву  
начало обслуживать ОАО «Апа-
титыградсервис» (предыдущий 
многолетний подрядчик - АТЦ 
ОАО «Апатит»).  О том, как нови-

чок занялся дорогами, писал «Хи-
бинский вестник»: «На 25 марта 
на основании заведенных дел 
об административных правона-
рушениях штрафы, грозящие до-
рожникам, возросли уже до двух 
миллионов рублей». Заместитель 
главы кировской администрации 
Сергей Караваев тогда отметил: 
«По информации, полученной от 
первого заместителя директора 
КДРСП, они выдали предписание 
«Апатитыградсервису» о недо-
пустимости такого содержания 
дорог, потребовали принять необ-
ходимые меры и дали им испыта-
тельный срок до 31 марта. Если 
не научатся работать, то договор 
с ними расторгнут». Как говорит-
ся, без комментариев.

Еще более непонятна ситуация 
с Умбским ДРСП.  Участки авто-
дорог Умба-Варзуга, Кировск-
Умба, Умба-Кандалакша, Лотта, 
Салла и автоподъезды к Олени-
це, Умбе, рыбзаводу, Кузомени, 
которые раньше обслуживало  
это предприятие, были переда-
ны на субподряд ООО «Техпром». 
Интересно, а этот контракт тоже 
был отдан со «скидкой»в энное 
количество процентов? Кста-
ти, директором «Техпрома», по 
словам Евгения Владимирского, 
является бывший руководитель 
Умбского ДРСП. 

Слушая Евгения Владимирско-
го на конференции, лично я вра-
зумительного ответа на вопрос 
- почему госпредприятие лишили 
работы и почему людей вынуди-
ли, словно крепостных, перейти к 
субподрядчику, - не услышала. На 
сегодняшний день из 70 работни-
ков Умбского филиала 47 человек 
(в основном, рабочие) уволились 
и ушли в «Техпром». Туда же под 
ответственное хранение «ушла» 
и техника государственного до-
рожного предприятия.  Судьба 
остальных сотрудников - под 
большим вопросом. То есть фак-
тически Умбского ДРСП  уже нет, 
остались формальности. По мне-
нию людей, это даже не уволь-
нение, а выпинывание на улицу. 
Кстати, по разговорам, трудовых 
договоров ушедшие в «Техпром» 
пока в глаза не видели, известно 
только, что работа у них будет   до 
31 декабря нынешнего года. 

«Лишние» люди
Примерно такая же ситуация 

складывается в Кандалакшс-
ком дорожном предприятии, еще 

Ударим менеджментом
«Я  из пролетарской семьи, а не из семьи 

руководителей и мажоров.  Я гудроном заливал крыши 
гаражей!.. Я зашивал себе ботинки цыганской иглой... 
Я с 13 лет машины мыл…  Я с 14 лет грузчиком 
херачил...». Эти слова мне довелось услышать 8  апреля в 
зале Кильдинского филиала Кольского государственного 
дорожного ремонтно-строительного предприятия, где 
состоялась конференция трудового коллектива по 
вопросу подписания коллективного договора. Произнес 
их  исполняющий обязанности гендиректора Евгений 
Владимирский, который за свою трудовую деятельность 
успел поторговать кожей в Новосибирске, позажигать 
светофоры в Сочи, засветиться в «Главмосстрое». Таким 
способом 31-летний управленец нового поколения, 
видимо, пытался объяснить своим работникам,  
что он свой в доску парень - из низов, доступный 
и демократичный.  Господин Владимирский был 
красноречив, многословен и экспрессивен. В целом 
же его выступление было похоже на выступление 
актера самодеятельного театра. Вот только на лицах  
слушавших его дорожников, разом превратившихся в 
Станиславских, ясно читалось одно: «Не верим!». Так 
что «ария варяжского гостя», исполненная господином 
Владимирским, явно не удалась.  

Напомним, что грипп внезапно свалил-
ся на Кольский район 3 марта, за 10 дней 
до выборов депутатов районного Совета 
и Совета депутатов поселка Молочный. 
Что и стало препятствием для встреч 
кандидатов с избирателями. Во всяком 
случае, кандидат от СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ, направивший заявку на без-
возмездное предоставление помещения 
для проведения встречи с избирателями 
1 марта, 3-го получил от директора Дома 
культуры г. п. Кильдинстрой Семенова  
В. И. отказ.

Руководитель учреждения сослался на 
распоряжение главы муниципального об-
разования   Кильдинстрой Катина Н.М. от 
03.03.2011 и решение санитарно-противо-
эпидемической комиссии Кольского райо-
на от 02.03.2011. На введение решением 
комиссии по Кольскому району карантина 
по гриппу сослался в ответе кандидату-

справедливороссу  и Н. М. Катин.
Руководство регионального отделения 

партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ опера-
тивно навело справки, и оказалось, что 
вообще-то ситуация по гриппу в Кольском 
районе особой тревоги не вызывала. А вот 
грядущие выборы тревожили чиновников 
от «ЕР»,  и лучшего способа воспрепятство-
вать общению оппонентов с народом полит-
технологи, видимо, не нашли.

Но ведь СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ тоже 
не лыком шита, и в прокуратуру Мурманс-
кой области  тут же ушло обращение ре-
гионального  лидера и главы фракции в 
областной думе Александра Макаревича. 
Его, как положено, перенаправили в про-
куратуру Кольского района.

И что же читаем в ответе за подписью 
и. о. прокурора, советника юстиции О. Р. 
Киямутдиновой?

«Проверкой, проведенной прокуратурой 
района, установлено, что главой МО г. п. 
Кильдинстрой в нарушение ст.53 Феде-
рального закона «Об основных гарантиях 
избирательных прав и права на участие в 
референдуме граждан Российской Феде-
рации», постановления главного государс-
твенного санитарного врача Российской 
Федерации от 30 апреля 2003 г. № 82 «О 
введении в действие санитарно-эпидеми-
ологических правил СП 3.1.2.1319-03» не-
правомерно отказано в предоставлении 
помещения для встреч с избирателями.

По данным фактам прокурором 
18.03.2011 вынесено постановление о 
возбуждении в отношении Катина Н.М. 
дела об административном правонаруше-
нии, предусмотренном ст. 15.5 КоАП РФ, 
а именно: «Нарушение установленного за-
конодательством о выборах и референду-

мах права на пользование помещениями в 
ходе избирательной кампании, подготовки 
и проведения референдума».

Кроме того, установлено, что, издавая рас-
поряжение № 08 от 03.03.2011 г. «О запрете 
проведения культурно-массовых и зрелищ-
ных мероприятий в закрытых помещениях», 
глава муниципального образования город-
ское поселение Кильдинстрой Кольского 
района Мурманской области Катин Николай 
Михайлович действовал без достаточных на 
то оснований. Указанное распоряжение оп-
ротестовано прокурором района 17.03.2011».

Вот такая вышла история с внезапной 
эпидемией гриппа в Кольском районе в 
канун выборов, и  так соблюдается неко-
торыми чиновниками право граждан на 
свободный выбор своих представителей  в 
муниципальные органы власти.

Наш корр.

С гриппом и впрямь погорячилисьНам отвечают

Господин Владимирский был крас-
норечив, многословен и экспрессивен. 
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одном филиале Кольского ГОУ 
ДРСП. Чуть ли не 50 процентов 
работ, которые годами выполняли 
кандалакшане, также отданы на 
субподряд: автоподъезд к поселку 
Зареченск теперь будет обслужи-
вать ООО «Ремдорстрой», а авто-
дорогу «Салла» - ДСУ-3. Причем, 
как говорят работники предпри-
ятия, до всего этого объединения 
их предприятие четыре года рабо-

тало с прибылью. На сегодняшний 
день  сотрудникам бухгалтерии 
предложено переехать в… Колу. 
Те, кто откажется, будут уволены. 
Срок на раздумья - до 17 мая.

К слову, работникам бухгалте-
рий Кильдинского, Никельского  
и Мончегорского филиалов тоже 
предложено переехать. Как вы 
думаете, куда? Правильно, тоже 
в Колу, т. е. в головное пред-
приятие, где заведомо столько 
свободных вакансий нет. В слу-
чае отказа  результат известен. 
Что это - попытка трудоустроить 
увольняемых работников или 
таким  незатейливым способом, 
чтобы не платить сокращенцам 
положенные по закону полгода, 
новое руководство избавляется 
от «ненужных» людей? Причем, 
«ненужными», в основном, ста-
ли те, кто относится к ИТР, т. е. 
бухгалтерии, производственно-
технические отделы и т. д. Но 
ведь кто-то должен составлять 
сметы, начислять зарплаты, сво-
дить отчеты. К тому же на сегод-
няшний день в объединенном 
предприятии нет единой систе-
мы оплаты труда, каждый фили-
ал работает  по своей. У кого-то 
это 18-разрядная тарифная сет-

ка, у кого-то 6-разрядная. Как 
при этом будет состыковывать-
ся и координироваться работа 
всех филиалов - неизвестно и 
непонятно. Такое впечатление, 
что и сам господин Владимирс-
кий пока с трудом представляет 
себе конечный результат зате-
янной им и его замами реорга-
низации, потому как до сих пор 
ему так и не удалось донести до 

людей, чем же все-таки сердце 
успокоится. 

Настроение у тех, с кем мне 
пришлось пообщаться, прямо 
скажем, похоронное. Совсем по- 
другому работники представля-
ли себе объединение. Ведь было 
обещано, что укрупнение поз-
волит предприятию стать более 
мощным, с большой ремонтной 
базой, квалифицированным пер-
соналом. Но то, что происходит в 
реальности,  люди расценивают 
однозначно - развал отрасли. Да 
и как по другому можно думать, 
если руководство предприятия 
лишает свои филиалы работы и 
отдает контракты на сторону? 
Тому же «Ремдорстрою» пере-
дан на обслуживание автоподъ-
езд к поселку Белое море, ООО 
«Трансстрой» отданы  регио-
нальные мосты. 

По словам управленца-про-
летария Владимирского, таким 
способом предприятие снижа-
ет издержки. Очевидно, к ним, 
в первую очередь, относятся  
люди, не по одному десятку лет 
отработавшие на предприятиях. 
На конференции работникам 
прямо было сказано, что уволь-
нять кого-либо по сокращению 

с полугодовой выплатой, поло-
женной по закону,  руководство 
не собирается. Дескать, нечего 
тунеядствовать, пусть устраи-
ваются на работу. Но в том-то и 
вся проблема, что сегодня найти 
работу по профессии  в малень-
ких городах и поселках не просто 
трудно, а порой и невозможно. 

Неужели вы, господин Влади-
мирский,  в самом деле дума-

ете, что если бы у людей была 
возможность трудоустроиться, 
они бы сидели и ждали, когда у 
них закончится пособие? Вы-то 
сами в Заполярье оказались  в 
связи с чем? Что, неужели для 
такого молодого и эффектив-
ного «антикризисного менедже-
ром», каковым вы себя называе-
те, в тех же Новосибирске, Сочи 
или Москве работы не нашлось? 
Ведь не за 66 тысячами «отчет-
ных» рублей зарплаты  вы сюда 
на край света приехали?

«Дать по зубам»
В целом на конференции тру-

дового коллектива Евгением 
Владимирским было сказано 
много красивых, гладких и пра-
вильных слов. Например, что 
многомиллионные контракты по 
обслуживанию и ремонту реги-
ональных и федеральных дорог 
интересны многим. «А наша за-
дача отбить и по зубам дать тем, 
кто свои личные интересы пре-
следует, дать по зубам мне, если 
я не соблюдаю требования, о ко-
торых  сам заявляю, и дать по зу-
бам тем, кто хочет нас скушать», 
- заявил гендиректор. Но как бы 
искусно ни плел словесную па-
утину господин Владимирский, 
описывая светлые дали и перс-
пективы Кольского ГОУ ДРСП, 
все же ощущение оптимизма у 
трудового коллектива так и не 
появилось. Ведь пока «по зубам» 
получают именно работники, ко-
торые даже не знают, как рабо-
тают их филиалы  - каковы убыт-
ки, есть ли прибыль. Также они 
не в курсе, сколько в конечном 
итоге предприятий останется, к 
чему готовиться в дальнейшем. 
Новая администрация, вероятно,  
не считает нужным доводить эту 
информацию даже до руководи-
телей филиалов.  

Кстати,  четыре из шести 
дорожных предприятий до 
объединения были эффектив-
ными и работали с прибылью. 
И поэтому утверждения госпо-
дина Владимирского, что до 
его прихода  им грозило то ли 
банкротство, то ли уничтоже-
ние, сотрудники  считают не-
состоятельными. Напротив, у 
каждого была четко налажена 
работа, все знали - кто, что и 
как должен делать. Сегодня, 
когда благодаря «оптимизации» 
численность работников умень-
шилась почти на 200 человек, 
когда люди понятия не имеют, 
что будет с ними завтра, можно 
представить их состояние.

Что же касается коллективно-
го договора, то с его обсуждения 
Евгений Владимирский убежал, 
сославшись на большую заня-
тость, и оставил вместо себя раз-
бираться со столь щекотливой 
темой своего зама Александра 
Егорцева. Утверждали договор 
по разделам, и 8 апреля он в це-
лом  был принят, за исключением 
самого главного - пункта о тариф-
ном соглашении и положения о 
премировании. Лидер областного 
профсоюза работников дорожной 
отрасли Любовь Хармич, прило-
жившая немало усилий по его за-
ключению, предложила принять 
минимальную ставку рабочего 
первого разряда 5400 рублей, 
хотя в областном  межотрасле-
вом соглашении она утверждена 
в размере 8500 рублей. 

В данном случае профсоюз 
пошел на уступки, понимая, что 
лучше получить хотя бы мини-
мум, чем ничего. Но даже на 
этот минимум руководство пред-
приятия не пошло. А ведь  имен-
но тарифная ставка и является 
точкой отсчета для начисления 
зарплаты. Сегодня она у каж-
дого филиала своя - есть и 6000 
рублей, есть и 3800. И пока  не 
будет принята единая ставка, 
разница, порой приличная,  в оп-
лате за одну и ту же работу так 
и будет оставаться. Данный  воп-
рос руководство предприятия 
решило отложить до 1 июня. А, 
по словам одного из работников, 
контракт господина Владимирс-
кого заканчивается 8 июня...

 *  *  *
21 апреля вопрос о Кольском 

ГОУ ДРСП по инициативе де-
путата Владимира Ахрамейко 
планируется рассмотреть на за-
седании Мурманской областной 
думы. С докладом по ситуации 
должен будет выступить министр 
транспорта Чуйков и директор 
Владимирский. Интересно, он 
депутатам тоже будет рассказы-
вать о том, как «зашивал ботинки 
цыганской иглой, заливал гудро-
ном крыши гаражей и херачил 
грузчиком»?  В отличие от ра-
ботников филиалов, которые эту 
историю уже слышали не раз и 
знают ее почти наизусть, парла-
ментарии с ней еще не знакомы. 
Или все же и. о. гендиректора от-
ветит честно, четко  и по пунктам 
на все вопросы, которые приго-
товили для него депутаты, не ви-
тийствуя и не впадая в псевдоп-
ролетарский пафос.

Ирина ВЕРТ-МИЛЛЕР.

P. S.. S.S..  В следующих номерах га-
зеты мы вернемся к этой теме и 
заодно поговорим об особеннос-
тях централизованных тендеров. 
Поверьте, в этом вопросе много 
любопытного.

по бездорожью!

Владимир Ахрамейко, депутат Мурманс-
кой областной думы, заместитель руково-
дителя фракции «Справедливая Россия», 
побывал на встрече дорожного реформа-
тора г-на Владимирского  с коллективом 
Кандалакшского ДРСП. Его комментарий.
- Ко мне обратились работники предпри-

ятия, поскольку испытывают большую тре-
вогу по поводу тех преобразований, кото-
рые затеял этот господин, называющий себя 
менеджером и считающий себя, очевидно, 

очень умным, практичным, подкованным. Во всяком случае, 
так он пытался преподнести себя на встрече. Но, на мой 
взгляд,  он не видит перед собой людей, а думает только о 
том, как сократить расходы. К примеру, уже уволены работ-
ники участков в  Зареченске, Алакуртти - но ведь там просто 
нет другой работы, да и кто будет обслуживать дороги? Я счи-
таю, что оптимизация такой ценой бесчеловечна.

Оптимизма на лицах работников не наблюдалось...

Конфликт главы Национальной меди-
цинской палаты, директора московско-
го НИИ неотложной детской хирургии и 
травматологии Леонида Рошаля с Мин-
здравом в самом разгаре.

13 апреля Рошаль на Всероссийском фо-
руме медработников в присутствии минист-
ра Татьяны Голиковой и Владимира Путина 
раскритиковал работу Минздравсоцразвития 
РФ. Владимир Путин назвал выступление 
Рошаля «достаточно полемическим, в чем-
то острым, в чем-то профессиональным, а 
в чем-то, пусть Леонид Михайлович Рошаль 
на меня не обидится, и наивным, но эта 
наивность шла от сердца, от желания сде-
лать лучше, а это самое главное».

Леонид Рошаль заявил на форуме, что 
«это, конечно, беда, что в Минздравсоц-
развития нет ни одного нормального опыт-
ного организатора здравоохранения», доба-
вив, что в настоящее время принимаются 
законы, «которые просто дискредитируют 
власть». В их числе Леонид Рошаль назвал 
закон о госзакупках, в соответствии с кото-
рым, по его словам, медицинские учрежде-
ния могут закупать в квартал только одно 

лекарство из каждой категории.
Также, по его словам, в настоящее 

время внедряется информатизация про-
изводства, а на самом деле, в итоге, по-
купают один компьютер, который даже не 
работает. Леонид Рошаль пожаловался и 
на то, что до сих пор нет государственной 
концепции развития здравоохранения.

Однако Владимир Путин напомнил, что 
концепция развития здравоохранения 
была утверждена в прошлом году, «если 
даже Леонид Михайлович не знает о кон-
цепции, значит, она плохо обсуждалась в 
профессиональном сообществе».

В понедельник ситуация набрала оборо-
ты: работники Минздравсоцразвития РФ 
обратились к премьер-министру с пись-
мом, в котором назвали неконструктив-
ным и не вполне компетентным выступ-
ление известного детского врача Леонида 
Рошаля на форуме медработников на 
прошлой неделе.

«То, что Леонид Михайлович обвинил 
нас в непрофессионализме и отсутствии 
организаторских возможностей, постоянно 
опровергается нашими коллегами из регио-
нов, которые, обращаясь к нам по любому 
поводу, получают исчерпывающие консуль-
тации, что говорит об обратном», - пишут 
авторы из министерства.

Однако пользователи Интернета горячо 
поддержали врача. На их мнение и ссыла-
ется Леонид Рошаль. «Вы посмотрите Ин-
тернет. Там один сплошной комментарий 
- комментарий народа российского, тогда 
будет понятно. Я, когда все это прочитал, 
понял, что не зря живу», - сказал детский 
врач журналистам на пресс-конференции.

Он детализировал свою позицию относи-
тельно ведомства. В частности, предложил 
ввести саморегулирование профессиональ-
ной деятельности в здравоохранении. «Бо-
ятся, что мы забираем функции Минздрава. 
Но Минздрав сохранен во всех странах (где 

есть саморегулирование здравоохранения). 
Общие стратегические вопросы - финанси-
рования, строительства, взаимодействия, 
политики - решает Минздрав. А мы хотим 
заниматься только профессиональными 
вопросами», - сказал Леонид Рошаль.

По его словам, если будет принят закон 
о саморегулировании профессиональной 
деятельности в здравоохранении, то будет 
создана, возможно, на базе уже функцио-
нирующей Национальной медицинской пала-
ты. Она будет решать вопросы аттестации, 
сертификации специалистов, разрабатывать 
стандарты, протоколы, методические реко-
мендации, а также регулировать взаимоот-
ношения между медицинскими работника-
ми и пациентами.

Он также отметил, что в тех странах, где 
действуют врачебные палаты, более 80% 
населения довольно врачами, а «у нас 
только 30».

«Новая политика».
P. �.. �.�.. Посмотреть полное выступление 

Леонида Рошаля можно на сайте Нацио-
нальной медицинской палаты по адресу: 
http://www.nacmedpalata.ru

Леонида Рошаля в споре с Минздравом поддержал Интернет
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Сегодня в интернете большой 
популярностью пользуются демо-
тиваторы. Есть целые сайты, пос-
вященные только им. Что же это 
такое?

Как пишет сайт internetua.com, объ-
ясняя значение этого слова: «Демо-
тиватор - это картинка с хлесткой 
подписью, что-то сатирическое и на 
злобу дня. То, что делает демотиватор 
истинным демотиватором, - это то, что 
он рушит какой-нибудь из обществен-
ных устоев или просто мысленных 
штампов, навязанных рекламой, вос-
питанием и т. п. Заставляет задумать-
ся. Помните знаменитое советское 
“Ту-104 - са-амый лу-у-учший са-амо-
ле-ет”, спетое на мотив похоронного 

марша? Это дедушка нынешних демо-
тиваторов. Зародились они из офис-
ного фольклора США, когда тамошние 
аборигены решили взбунтоваться 
против «мотиваторов» - психологи-
ческих техник, призванных улучшать 
производительность. Один из извес-
тных демотиваторов той поры - кар-
тинка телефона, заросшего паутиной, 
с подписью «если долго не отвечать 
на звонки, то, может быть, клиент ус-
покоится и перестанет звонить».

Мы  решили воспользоваться худо-
жествами интернет-
сообщества, создаю-
щего демотиваторы,  
вот почему. Иногда 
зрительный образ с 

короткой подписью бывает куда до-
ходчивее, чем множество слов, вы-
сказанных по той или иной теме. Пе-
риодически мы будем публиковать эти 
порой веселые, порой грустные, но 
всегда весьма актуальные картинки. 
Приглашаем вас, уважаемые читате-
ли, поделиться найденными в интер-
нете или созданными вами  демотива-
торами, так или иначе отражающими 
реалии нашей сегодняшней жизни.  
Единственное пожелание - присылать 
картинки, не содержащие призывов к 
насилию, нецензурные слова и непри-
личные или оскорбительные изобра-
жения.

Редакция.

Смотри и думай
- Мне кажется, история нашей страны разви-

вается по спирали. 
- Тут ты прав. Все, что можно, уже поспирали.  

Все, что нельзя - сопрут в самое ближайшее 
время.

*  *  *
- Что будет, если чиновников обязать пе-

редвигаться исключительно на метро?  
- Сначала все будет хорошо, а потом появятся 
спецвагоны с мигалками, ездящие по встреч-
ным путям...

*  *  *
Весь лес гудел. Медведи завалили пасечника 

и делили мед…

*  *  *
- Ты за кого голосовал?
- Естественно, за «Единую Россию».
- Почему «естественно»?
- А чего тут объяснять? Все равно понятно, 

что они победят.
- Все равно понятно, что мы умрем. Может, 

пойдем повесимся?

*  *  *

- Послушайте, Холмс, почему все богатые рус-
ские живут у нас в Лондоне?

- Русские, дорогой Ватсон, очень разумные 
люди - они не живут там, где воруют.

*  *  *

- Ну, не понимаю я, как это кратный штраф за 
взятки!

- Это просто. Ну, к примеру, взял ты 200 взя-
ток...

- Ну?
- На одной попался...
- Ну?
- Тогда, 100 надо отдать государству...
- Ну?
- А 100 оставить себе.

*  *  *

Разговор двух политиков:
- Через 5-10 лет мы будем жить лучше, чем в 

Германии, сомнений в этом никаких нет!
- Я не понял, чего это вы с Германией сделать 

хотите?!

*  *  *
Тяжело было Остапу Бендеру. Он знал всего-

навсего 400 сравнительно честных способов 
отъема денег у граждан. Нашим властям легче. 
И способов больше и честностью не заморачи-
ваются...

 *  *  *
Газпром - национальное достояние! Обычные 

российские граждане могут не беспокоиться: у 
них в паспорте нет графы «национальность».

*  *  *

- Холмс, как вы угадали, какая партия победит 
на выборах в России?

- Опять издеваетесь, Ватсон?..

*  *  *
Первобытный строй: нико-

го невозможно заставить быть рабом.  
Рабовладельческий строй: рабы есть, но их 
надо кормить, поить и заставлять работать.  
Крепостное право: рабы кормят-поят себя 
сами, но все-таки их надо заставлять работать.  
Дикий капитализм: рабы сами при-
ходят в рабство, сами себя кормят и 
поят, и сами себя заставляют работать.  
«Свободный мир»: рабы сами приходят в рабс-
тво, сами себя кормят и поят, и сами себя за-
ставляют работать. Более того, они считают 
себя свободными, и им это нравится!

*  *  *
Новости психиатрии: Сейчас в психушках 

практически перевелись Наполеоны. Нынеш-
ние придурки просто не знают, кто это такой.

УЛЫБНИСЬ!


